



# EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL. DE ANUNCIOS Y NOTICIAS  
DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — — Bernat y Baldoví, 4

AÑO XI

Sueca 21 de Julio de 1935

NUM. 593

## La IMPRENTA MODERNA

que estaba instalada en la  
calle de Miguel Marzal, 16

se ha trasladado a la

### Calle de Bernat y Baldoví, número 4

(Antes Figuera)

## La Olimpiada de 1936

Todos los deportes y todos los ejercicios  
gimnásticos podrán realizarse, permanente-  
mente, en el maravilloso "Foro Deportivo".

*Reportaje, por correo, de  
nuestro redactor en Berlín,  
CECILIO A. RIBOT*

El llamado «Stadium Alemán» lo forman, principalmente, un gran número de campos, en su mayoría muy amplios, instalados todos de acuerdo con las exigencias modernas y con las comodidades apetecibles para los deportistas y para los espectadores.

El Foro Deportivo alemán (Deutsches Sportforum) es un conjunto de todos los edificios y lugares de ejercicio al aire libre, indispensables para la organización, la instrucción, la práctica y el entrenamiento.

Este foro no ha de servir sólo para el objeto, de duración limitada, de los juegos Olímpicos, si no que ha de aprovecharse para la organización permanente de los deportes en Alemania y para su estructuración futura. Desde luego podrá disponer de él, por completo, en los juegos Olímpicos, pero además, ha de ser la Central per-

manente de la gimnasia y los deportes alemanes, para hombres y mujeres. Es preciso, pues, examinar el Foro desde este doble punto de vista.

En él, en el Foro, se eleva, con enormes proporciones, un Pabellón de Gimnasia. Se trata, en realidad, de un conjunto de sus pabellones, modernísimos, de gimnasia y de toda una serie de salas de gimnasia. Todas estas instalaciones estarán, durante los Juegos Olímpicos, al servicio del entrenamiento de los concursantes. No se desarrollarán en él los Juegos propiamente dichos, ya que para este fin existe la Pista de Concursos al aire libre, preferible para esta finalidad.

Frente al pabellón de Gimnasia se halla el Pabellón de Natación, en cuyo interior hay una gran piscina de invierno, cuyas dimensiones son 33 metros de largo por 15 de ancho. También servirá esta piscina, exclu-

sivamente, para el entrenamiento de los concursantes en los Juegos Olímpicos, así como la otra piscina de verano, al aire libre, incluida en el conjunto de construcciones del Foro Deportivo Alemán.

Los concursos de la Olimpiada se celebrará en la piscina especial, construida al efecto en el Stadium Alemán.

Completan el pabellón de la Piscina, buen número de vestuarios, aulas, etc.

Ocupa la parte más importante del Foro Deportivo Alemán, entre los Pabellones especiales, ya citados, la Casa del deporte Alemán. Contiene, en primer lugar, una gran sala con asientos para 1 500 personas. Allí se verificará los Concursos Olímpicos de Esgrima con florete y sable. Los Concursos de Esgrima con espada, se verificarán al aire libre. Hay además, en esa Casa, numerosas salas para sesiones y conferencias, y nada menos que 180 locales, grandes, para oficinas. Allí estará reunida toda la dirección de los deportes alemanes y lo relativo a las Sociedades Deportivas del país.

Está adscrita también al Foro Deportivo Alemán, la Casa de los Gimnastas Alemanes. Esta Casa comprende, asimismo, una gran serie de numerosas salas de conferencias, ejercicios, sesiones y administración. Incluye también un edificio para internados, que puede alojar a 400 estudiantes de educación física y 200 cursilistas de la Escuela de Gimnasia. Este edificio servirá,

durante los Juegos Olímpicos, para los concursantes, sin limitación alguna, como lugar de reposo y vestuario.

El Hogar Femenino del Foro Deportivo Alemán consta de varios grandes edificios. En él habitarán, en adelante, 120 estudiantas de educación física. Se están construyendo los locales necesarios para conferencias, ejercicios sesiones y oficinas. Delante del Hogar se extienden amplios campos para los ejercicios deportivos femeninos. Todo ello estará a disposición de las concurrentes a los Juegos Olímpicos. Hay, además, seis campos de «tennis» para ejercicio y para que nada falte, se construirá un emplazamiento para bailes, con espacioso lugar destinado a los espectadores. En él se verificarán ejercicios y los Concursos de la Olimpiada.

Los campos del Foro Deportivo Alemán se agrupan al aire libre entre el conjunto de los edificios principales y el Hogar Femenino, llegando hasta penetrar en los terrenos de la pista de Concursos.

Son dignas de mención la Pista Anguts Bier, con dos pistas de carreras a ambos lados de la Graditzer Allee, que une a los grupos de edificios. Cada una de ellas, de forma oval, tiene 400 metros de largo. El espacio central está preparado para ejercicios de salto y disco.

Al Este y al Oeste se hallan 12 campos de entrenamiento para bálompí, pelota, «hockey» etc., y dos campos especiales para las concursantes de estos deportes.

Los jugadores masculinos de «tennis» tendrán a su disposición de una manera permanente, 14, o más, campos de «tennis».

Delante de la Piscina de la Olimpiada se ha instalado otra piscina, de modo que son tres las que existen en el recinto deportivo Olímpico.

A todos estos lugares para ejercicio hay que añadir una gran aula al aire libre y varias instalaciones para ejercicios de tiro, etc.

El amplio centro del Stadium Alemán servirá también, durante el

periodo más interesante de los Juegos Olímpicos, para ejercicios de carreras, saltos, discos, gimnasia, bicicleta, etc. etc.

No falta nada en el Foro Deportivo Alemán de lo que los equipos nacionales de los Estados participantes que suman ya un crecido número — más de 50 — pueden necesitar.

Todo está previsto y bien preparado para que los concursantes encuentren reposo, distracción, alojamiento, vestuario y posibilidades de entrenamiento, pues los locales son abundantes y espaciosos y reúnen todas las comodidades imaginables.

• • •

En el tercero, y último artículo de este reportaje, expondré, detalladamente, cada una de las secciones del gigantesco escenario de la Olimpiada de 1936.

## Academia Cervantes

Calle de Gil y Morte (antes Punta) 11-1.º

Bachillerato  
Comercio  
Oposiciones  
Contabilidad mercantil  
Mecanografía  
Galigrafía

Este centro dará a partir del día 1.º de Julio, clases intensivas de repaso, para alumnos que deseen terminar curso

en la convocatoria de Septiembre próximo

HORARIO Mañana de 7 a 11  
Tarde de 5 a 8

Clase especial de preparación para ingresos

en la convocatoria de Septiembre

HONORARIOS Ingresos 10 pesetas mes

Honorarios especiales por asignatura

## PENSAMIENTOS

La amistad es como un alma en dos cuerpos.

*Aristóteles*

Uno de los grandes problemas del tiempo presente consiste en conciliar el amor y el servicio de la Patria con el amor y el servicio de la Humanidad.

*Ernesto Lavisse*

El espíritu más fuerte es el que conoce mejor su debilidad.

*Lamonnais*

La verdad se nos presenta a menudo como punta de espada, y nuestro primer movimiento, en re-

sistencia de ella, es ponernos en guardia.

*G. M. Valtour*

El ruido de un beso no es como el de un cañonazo, y, sin embargo, el eco dura mucho más.

*O. W. Holmes*

La desgracia del hombre se remonta al nacimiento de la mujer.

*Milton*

Un yugo es siempre un yugo, lo presente una mano sola o lo presente cien mil.

*Alejo de Tocqueville*

El verdadero modo de no saber nada es aprenderlo todo a la vez.

*«Jorge Sand»*

## ANECDOTAS

Se ensayaba, para ser estrenada aquella misma noche, una obra de Joaquín Dicenta, y, claro, el autor presenciaba el ensayo, que fué un verdadero desastre, pues los actores no se sabían los papeles ni demostraban la menor esperanza de éxito.

No obstante, al terminar el ensayo, muchas de las personas (autores literatos, periodistas) que asistían a él, se acercaron al autor para felicitarle. Entre otros «amigos piadosos» figuraba un dramaturgo, no muy afecto a Dicenta, quien al estrecharle la mano le dijo:

—¿Supongo que estarás satisfecho?

—No tanto como tú — le contestó Dicenta.

El Príncipe de Gales fué en un tiempo, gran aficionado al deporte hípico, sufriendo numerosas caídas que no lo arredraban.

Cuando, posteriormente, dejó la equitación por la aeronáutica, al saberse que iba a efectuar su primer vuelo, un palatino no pudo por menos que decir a una persona de su mayor confianza:

—¡Dios proteja al Príncipe!

—¿Por qué dice usted eso? — le preguntó su interlocutor.

—Pues porque el avión que va a pilotar Su Alteza tiene un motor de veinte «caballos».

# La guerra del Chaco desde el frente boliviano

## Lo que opinan los políticos bolivianos sobre el conflicto del Chaco

### IV

Debo a la amabilidad de las más destacadas personalidades de la política, poder ofrecer una encuesta sobre la opinión boliviana, desde el punto de vista de sus ideologías propias. Me he dirigido a los hombres representativos de todos los partidos políticos, quienes me han ofrecido sus opiniones, respondiendo a las preguntas que les formulé.

El jefe del partido republicano socialista, doctor Bautista Saavedra, ex-presidente de la República, me expuso lo siguiente:

—Bolivia posee inagotables recursos y su vitalidad es impercedera. Cualesquiera sean los quebrantos suyos en la hora actual, le quedan aún energías suficientes para desalojar de su suelo al invasor. Todos los sacrificios, por penosos que sean y por duros que fuesen, no serán bastantes de llenar el supremo deber de expulsar al enemigo que ha ollado los aledaños patrios. Si soluciones jurídicas han de venir a poner término a la sangrienta tragedia del Chaco, bienvenidas sean ellas, si nos brindan una paz honrosa, justa y razonable. Entretanto, envueltos, como estamos, en las vicisitudes de la guerra, no debemos olvidar una cosa: y es que el éxito de nuestras expectativas está, en gran parte, en nuestras manos. No debemos perder un instante la fé convenida de nuestra rehabilitación próxima.

El señor Victor Muñoz Reyer, Presidente del Centro de Defensa y ex-canciller de Bolivia, destacado miembro del partido nacionalista, me expuso lo siguiente:

—Diga usted que Bolivia está más que nunca unida y fuerte en torno de su única preocupación, la guerra, y su única aspiración: la victoria. Desterrada toda discrepancia política en el seno de la familia boliviana, principista o personal, todos marchamos unidos; la retaguardia al unísono con los combatientes del frente.

Don Jaime Mendoza, senador nacional y hombre de ideas independientes, nos dice:

—La guerra del Chaco no ha sido provocada, precisamente, por un gesto espontáneo, reflexivo, consciente del pueblo paraguayo contra Bolivia. Ese pueblo ha sido arrastrado. Se pintó a Bolivia como un emporio de riquezas, con las que bien podría salir de su indigencia. Y con esta incitación, enarbolando la divisa de la «patria amenazada», se le llevó a la guerra. Es la eterna historia de muchos pueblos en esos casos. Se les alucina. Se les engaña. Se les lleva a una hecatombe para lucrar con ella misma. Un

pueblo no discierne con justeza que es lo que ha pasado con el Paraguay, y, sin embargo, cierto es también que no faltaron allí voces salidas del pueblo mismo, contra la guerra. Pero entonces intervino la mano férrea de los sicarios, para ahogarle. Hoy ese pueblo infeliz cumple su sino: matar o hacerse matar con el otro pueblo, cuando ambos pudieron marchar juntos en noble hermandad. Y hoy, como ayer, se le sigue engañando para proseguir la guerra mas allá del Chaco; cree ya poner su ferrado tacón en la zona petrolífera boliviana y en los departamentos de Tarifa y Santa Cruz. Más aún se siente el señor de las zonas mineras de Bolivia y ya habla también del control del estaño. Con este señuelo, el jefe paraguayo, general Estigarribia, que es la confesión más cínica de la conquista, trata de seguir engañando a sus huéspedes para obligarlas a nuevos sacrificios.

El señor Eduardo Díez de Medina, ex-canciller y viejo diplomático, manifestó:

—Bolivia ha expuesto con claridad su derecho: el litigio abarca el territorio comprendido entre los ríos Pilcomayo y Paraguay, que es lo que constituye la región llamada Chaco Boreal. Desde el comienzo de la disputa, ha sostenido, invariablemente, su derecho a la totalidad del territorio comprendido dentro de esos límites. El Paraguay, en cambio, ha venido acrecentado, gradualmente, sus pretensiones territoriales en el Chaco. Antes de 1902 jamás alegó derechos al norte de Bahía Negra, punto extremo, hasta entonces, de sus ambiciones territoriales, y ahora habla de los ríos Otuquis y Negro al norte y del Parapetí, al oeste; es decir, que pretende derechos sobre circunscripciones que tradicionalmente, y sin disputa, pertenecieron a los departamentos de Chuquisaca y Santa Cruz, de exclusiva propiedad de Bolivia.

Las opiniones anteriores, dispares, al parecer, interiormente se encuadran unidas por un solo hilo, que es el bolivianismo, que encierra en el fondo el sentimiento espiritual de esta guerra del Chaco. He buscado especialmente las opiniones de personalidades que no ocupan situaciones gubernamentales, para que ellas reflejen, con más fidelidad, el pensamiento y el sentimiento del pueblo boliviano.

ERNESTO G. CIFUENTES

Si tiene V. que hacer algún impreso recuerde que

la

# IMPRESA MODERNA

se ha trasladado

a la calle de

BERNAT Y BALDOVI, 4

Cosas que fueron

## LOS «MIRAOS»

POR LEONINO

Al primer título de este artículo, que no vacilamos en calificar de divagación intrascendente, habría que añadir: «... y que, posiblemente, seguirán siendo».

Y vamos ahora a justificar el título segundo de «Los «miraos», así, en tan buen castellano.

Los «miraos» eran los billetes y décimos de la Lotería Nacional que se expedían por calles y plazas una vez comenzado y hasta terminado el sorteo.

Esa «industria», que en un principio se ejerció por varios revendedores aisladamente, sin que los beneficios que les producía fuesen cosa mayor, por que carecía de la debida organización y de una base económica medianamente sólida, llegó a alcanzar verdadero auge al surgir el «capitalista».

Fué éste un hombre sin la menor cultura, un analfabeto, al que se conocía por el remoquete de «El Tancredo», pues en sus años mozos había actuado en los cosos taurinos como émulo del famoso «Rey del valor», el auténtico Don Tancredo López, que importó en España la suerte, que ya se ejecutaba en Méjico de muy diversas maneras, de aguantar, sobre un pequeño pedestal, la acometida de un toro al salir del chiquero.

El «Tancredo» protagonista de este recuerdo del pasado, había logrado renir, ejerciendo su arriesgado oficio, unos cuantos miles de pesetas, y como el actuar de «estatua viviente» comenzaba a no ser negocio, por que surgían los «Tancredos» hasta de debajo de las piedras, se retiró y pensó dar una inversión productiva a su dinero. Y no encontró otra más en rmonía, sin duda con sus aptitudes, que la de organizar debidamente, constituyendo un verdadero monopolio, la reventa de números «miraos», como decía él.

Para ello reclutó unos cuantos hombres y mujeres de su confianza a los que entregaba, mediante detallada relación, que llevaba una especie de secretario, los billetes adquiridos por él.

Debemos advertir, antes de pasar adelante, que el «negocio» del «Tancredo» alcanzaba también a la reventa que, muy convencionalmente, se puede calificar de lícita; esto es, a la que se efectúa en los días precedentes al del sorteo. Las utilidades que producía esta reventa «legal», las repartía, reservándose una pequeña parte, con sus auxiliares de uno y de otro sexo.

Pero esto no tenía importancia

para él: su verdadero negocio empezaba a partir de la media noche víspera del día del sorteo.

Esa noche se reunía en una céntrica taberna madrileña (se nos olvidaba consignar, pero el lector ya lo habrá supuesto, que esto ocurría en Madrid) con todos sus auxiliares, recontaba el «papel sobrante», lo distribuía, una vez tomada buena nota, y asignaba a cada revendedor o revendedora un lugar determinado, en el que debía estar sin moverse, desde la hora de dar principio el sorteo, hasta la una, aproximadamente, en que se reunían todos, de nuevo, en el mismo sitio, para liquidar.

A las nueve en punto o antes, según la hora a que el sorteo daba principio, el «Tancredo», con dos o tres individuos, se constituía en la Casa de la Moneda y cuando salía uno de los números de que era poseedor, destacaba a un hombre para que se hiciese cargo de los décimos que no hubiesen sido expedidos. Es de advertir que el «Tancredo» era un sujeto de memoria prodigiosa y que recordaba todos los números de los billetes que tenía en circulación y el sitio exacto del revendedor en cuyo poder se hallaban. Mas por si pudiera haberle alguna duda, disponía de una detallada relación, como hemos dicho antes.

Por este procedimiento cobró no pocos premios pequeños y algunos de consideración. De estos «beneficios extraordinarios» hacía participes a los que con él actuaban en la Casa de la Moneda; no obstante percibir cada uno una cantidad determinada, se cobrasen premios o

no, y al revendedor correspondiente. Estos revendedores percibían una peseta por cada décimo, no premiado, vendido durante las horas que duraba el sorteo.

El negocio marchó viento en popa mientras fueron fieles al «Tancredo» todos los que bullían en torno suyo, pero, ¡ay! esta fidelidad no duró mucho: los «provechados» empezaron a hacer de las suyas, y una vez fué el emisario destacado de la Casa de la Moneda el que, puesto de acuerdo con el revendedor se quedaba con los décimos premiados, para repartirse el dinero entre los dos, y más tarde el propio revendedor el que, al irle a recoger los décimos, como ello era indicio de que la suerte los había favorecido, decía que los había vendido y si disponía de varios, devolvía los menos que podía.

De todo esto se vengó el «Tancredo» algunas veces, sirviéndole ello, además, para comprobar sus sospechas, enviando a recoger como premiados, números que no lo habían sido, lo que, si bien podía perjudicar a los «infieles», constituía para él un quebranto evidente, ya que equivalía a tanto como a renunciar a su posible reventa, si es que por casualidad volvían a su poder.

Cuantos esfuerzos y combinaciones hizo para atajar aquella defeción fueron inútiles, y no le quedó otro remedio que limitar su campo de acción, valiéndose sólo de los «incondicionales», que no eran muchos.

Y así acabó sus días, que tampoco fueron muchos, el organizador, «en gran escala», de la «industria» de revender décimos de la Lotería Nacional «miraos».

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alieantinas

V. BELENGUER

Pascual y Genis. 9

Telefono, 14.026

Valencia

# ALPARGATERIA

## Isabel Pedrós Martínez

Viuda de Julian Matoses

*Muebles de Mimbres, Médula y Junco.*

Cestería en general Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

P. y Margall, 21

SUEA

## FUTBOL

C. D. Cuenca (de Valencia), 2

Sueca F. C. 6

Había expectación para ver al Cuenca, puesto que con la Unión Levantina de Ganáia (excluyendo al Zafranar) eran los favoritos del torneo.

Buena entrada, aunque sin llegar al lleno, se registró el domingo pasado en el campo del Infantil.

El Cuenca, causó la misma impresión al público, que la vez anterior, pues tiene un equipo de conjunto y rapidez, como lo ha demostrado clasificándose subcampeón del Grupo C, en el que intervenían entre otros equipos el Zafranar y el Pellicers.

Este equipo como todos, tiene jugadores que destacan del conjunto. A nuestro entender los que mejor se desenvolvieron sobre el terreno de juego fueron: el extremo derecha, el portero, defensas y medio derecha.

De la labor del Sueca el domingo empezaremos por decir que lo mejor fue la media. ¡Qué bien jugaron Albi-Lázaro Serrano! A ellos se les debe principalmente la victoria, pues se cansaron de entregar balones a la delantera. Marco, en la puerta, substituyó con acierto a Ventura, Marqués magnífico, Amadeo principió flojeando y a medida que transcurrió el partido se afianzó. De la delantera Lledó fue el único que remataba y jugaba con entusiasmo, Colechá los pocos balones que le pasaron, los centró bien sobre puerta, Sanchis, ballidor, decidido, aun-

que sin suerte rematando, Rodenez bien conduciendo la delantera, pero flojo en el tiro a goal y finalmente Ribera que jugó con más voluntad que acierto.

### EL PARTIDO

Al salir los equipos al campo hay aplausos. Puesta en juego la pelota el Sueca avanza por su ala derecha interceptando la defensa contraria. Se suceden los peligros en ambas puertas. El juego es nivelado en los primeros quince minutos. Un avance de la delantera local, lo remata muy colocado Colechá y consigue el primer tanto para los de casa. Una buena combinación de la delantera forastera la intercepta Lázaro con la mano, que el árbitro castiga. Tira el golpe franco el mediocentro, Marqués despeja de cabeza, pero el balón da en el larguero, vuelve al campo y el delanterocentro, hábil, lo introduce en la meta suecana y logra el empate. Un avance de Rodenez, driblándose a varios contrarios, centra sobre puerta originando una melée; el portero se echa a tierra a recoger el balón pero Sanchis lo tira al otro ángulo y la defensa lo acaba de colocar dentro (Risas). El mediocentro tira un golpe franco sobre puerta y Marco sale demasiado lejos y el balón besa las mallas sin que lo pueda evitar nadie. Dominando ligeramente el Sueca termina el primer tiempo con el empate a 2 tantos.

Principia el segundo tiempo y los del Cuenca salen a todo gas para ver si pueden ganar el partido y logran buenos avances que son despejados por Amadeo y Marqués. Se

impone el Sueca pasando a dominarles por completo, aunque nuestra delantera unas veces por lentitud y otras por mala suerte no logra marcar ningún tanto. Un buen pase de Albi a Lledó éste se levanta la pelota al aire con el pie izquierdo y a la media vuelta lanza un tiro cruzado imparable, que es el tercer tanto para el Sueca (El público puesto en pie aplaude a Lledó, por la rapidez con que ha ejecutado la jugada).

Un pase de Lázaro a Sanchis este a Lledó, el cual con la izquierda y raso consigue el cuarto tanto a pesar de la estirada del portero. Seguidamente este mismo jugador recibe un pase de Serrano y lanza un tiro cruzado, que el portero a pesar del «plongeon» no puede detener. La defensa derecha desde el centro del terreno tira un golpe franco sobre puerta y Marqués, bien colocado, salva de cabeza un tanto. Un pase de Serrano a Colechá éste se interna y lanza un centro que rematado por Lledó es el sexto y último goal del partido. Un defensa lleno de ira, por ver que ha sido el mismo jugador el que ha marcado los cuatro tantos coge del cuello a Lledó, pero la gente se lanza al campo al ver tal acción y le propina varias tortas al citado defensa. Por fin la gente se retira del terreno de juego y se reanuda el partido que es un continuo embotellamiento por parte del Sueca que no logra más tantos porque no tiene suerte en el remate.

El árbitro tuvo una actuación afortunada y estuvo enérgico. A sus órdenes los equipos formaron de la siguiente manera;

Sueca F. C.: Marco; Amadeo, Marqués; Albi, Lázaro, Serrano; Ribera, Rodenes, Lledó, Sanchis y Colechá.

C. D. Cuenca: Climent; Saez I, Saez II; Molina, Voro, Ponce; Sanyas Castellano, Alejos, Chispa y Ballester.

### BALÓN

## LUIS AYUSO

Enfermedades de los Ojos

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall, 8 pral.

SUECA

## Escuela Jardín del Ateneo

Siguiendo la tradicional costumbre, se han celebrado en esta Escuela los exámenes de fin de curso y aunque asistimos a ellos con el convencimiento del buen resultado de los mismos, no ha sido defraudada nuestra predicción, pues, ante la realidad de los hechos, hemos de consignar que ha superado por la brillantez de los mismos, a los verificados en años anteriores.

Se han distinguido por su aplicación, asistencia y laboriosidad los alumnos: R. Estruch, F. Simeón, J. Palacios, B. Muñoz y A. Guarinos, por el Grado III<sup>o</sup>; J. Matoses, F. Ferrer y J. Viel por el Grado II<sup>o</sup> y E. Matoses, D. Tormos y J. García por el Grado I<sup>o</sup> a quienes la Junta ha otorgado diplomas de honor.

Una vez terminados los exámenes, la Junta de Gobierno de la Escuela ha obsequiado a todos los alumnos con helados y pastas en el

grandioso edificio de la Sociedad Ateneo

A continuación se procedió a la entrega de los diplomas a los alumnos antes citados, dirigiéndoles la palabra los Profesores y el Presidente de la Junta, exhortándoles a que continúen con la aplicación y constancia necesarias para que el día de mañana sean ciudadanos dignos y coloquen el nombre de la Escuela y de Sueca al nivel que les corresponde.

Fué un acto simpático en extremo, que hizo vivir unos momentos de alegría a los niños, a los socios y a cuantos lo presenciaron.

Felicitemos efusivamente a los Profesores, a la Junta y a nuestro querido amigo y veterano Presidente Don Luis Ayuso, alma de la Escuela desde su fundación.

ALFA Y BETA

Gasi al oído

## Recetas de tocador

Para limpiar vuestras manos no recurráis nunca a la piedra pomez, que endurece la piel; emplead el jugo de limón, que limpia y suaviza, al mismo tiempo.

Si queréis que vuestras uñas se mantengan suaves y brillantes sumergirlas todos los días en aceite corriente, pero de buena clase, ligeramente tibio.

Una buena fórmula para lavar la cabeza es la siguiente:

Carbonato amónico.....15 gramos  
Borax.....30 gramos  
Alcohol.....60 gramos  
Agua.....750 gramos  
Esta mezcla puede perfumarse según el gusto de la que la haya de usar.

Esa molesta picazón que produce la urticaria se combate aplicándose el preparado siguiente:

Acido pícrico.....50 gramos  
Acido tártrico.....50 gramos  
Acido salicílico.....50 gramos  
Glicerol t) de almidón.100 gramos  
Almidón pulverizado...20 gramos

La caspa, tan sucia, tan molesta y tan frecuente, desaparece lavándose, a diario, la cabeza con agua caliente y jabón de alquitrán o de rosarcia. Además, un día si otro no

por la Señorita del INSTITUTO debe friccionarse el cuero cabelludo con la siguiente loción:

Capitol.....0.50 gramos  
Hidrato de cloral...0.50 gramos  
Acido tartárico....0.50 gramos  
Aceite de ricino.....5 gramos  
Alcohol de 65°.....100 gramos  
Agua de Colonia.....25 gramos

El vello es una de las cosas que más afanan a la mujer. Si queréis aminorar el mal efecto de su presencia podeis decolorarlo, utilizando el preparado siguiente, que decolora pero que no depila:

Vaselina.....20 gramos  
Lanolina.....10 gramos  
Agua oxigenada.....10 gramos

Vuestra piel se conservará suave, blanca y tersa empleando la siguiente pomada, de facilísima preparación:

Aceite de almendras dulces....80 gramo  
Cera blanca.....10 gramos  
Esperma de ballena....10 gramos

Y basta, por hoy, de ungüentos, lociones y pomadas, que el año tiene muchos días y la farmacopea muchos, muchísimos más recursos para ayudar y para contrariar a la Naturaleza.

## SALVADOR PIERA CEBRIA

MEDICO

Oído — Nariz — Garganta  
Boca y Dientes

Avenida de la Republica (antes Sagasta) 32-1

CONSULTA DE 10 A 1  
Y DE 5 A 8

## MUJER QUE SUEÑAS

Capullo de rosas,  
mujer sensitiva,  
tu sueñas quimeras  
de pricesa altiva

Tus pupilas azules  
de imaginativa  
van centelleando  
tu pasión esquiva.

Mujer que del arte  
vienes fugitiva  
cargada de ensueños  
de amor y de vida.

Sueña, siempre amores  
y niños de dicha

AMAD

## ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

El Jueves pasado a las 9 de la noche venian por la carretera de Corbera D. Rafael Talens, médico y D. Juan Ferrando, saste en el auto propiedad del primero

Al bajar el puente que hay sobre el río Júcar el señor Talens se dio cuenta que había en medio de la carretera un perro y al querer evitar el atropellarlo desvió el coche su dirección yendo a chocar contra un árbol.

Varios vecinos de aquel contorno acudieron en auxilio de los heridos y los trasladaron a Sueca.

Resultaron con heridas en las piernas y parte del cuerpo (afortunadamente no de gravedad) quedando el coche casi destrozado.

A nuestros queridos amigos los Sres. Talens y Ferrando les deseamos el pronto y total restablecimiento.

## DEFUNCIONES

Carmen Catalá Colomer, Ricardo Gonzales Dubón, Carmen Capllure Marco, Francisco Paula Claver Caros, Vicente Garcia Santoreu.

## MATRIMONIOS

Vicente San Bartolomé Cerveor con Antonia Benavent Castellá, Manuel Sieres Colom con Josefa Ibañez Morell.

## NACIMIENTOS

Lino Falcó Fos, 29 años. Catalina Matoses Rebull, 79. Francisca Vicent Roig, 76.

Imp. Moderna.—Bernat y Baldoví, 4 — Sueca

# R PIERA RIA ICO

Garganta  
Dientes

antes Sagasta) 32-1

DE 10 A 1

A 8

---

## SUEÑAS

as.

ras

a

les

o

a.

te

ños

da.

amores

**AMAD**

---

### OMOVILISTA

a las 9 de la  
carretera de  
Taliens. médico  
cayó en el auto

que hay sobre  
Taliens se dio  
medio de la ca-  
querer evitar  
el coche su-  
car contra un

aquel contor-  
o de los heri-  
Sueca.

eridas en las  
erpo (afortu-  
vecao) que-  
strozado.

s amigos los  
do les desea-  
establecimien-

---

### NES

omer, Ricar-  
Carmen Cap-  
Paula Cla-  
te Garcia

### IOS

mé Cerveór  
t Castellá,  
con Josefa

### OS

ños. Cata-  
Francisca

